

Les formations de reconnaissance d'armée et de grenadiers

Autor(en): **Blattmann, André**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): - **(2009)**

Heft 2

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



ETH-ZÜRICH

20. Mai 2009

BIBLIOTHEK

Les FRAG jouent le rôle à la fois de capteur et d'effecteur selon les priorités stratégiques poursuivies par le commandement de l'armée.

Les formations de reconnaissance d'armée et de grenadiers

Commandant de corps André Blattmann

Chef de l'Armée

Ces 15 dernières années, le rôle des forces spéciales dans les opérations militaires contemporaines s'est fortement accru. Face à des contextes incertains et des environnements changeants, les armées occidentales ont développé les capacités de cette composante à part entière et lui ont donné une place adaptée à ses tâches spécifiques.

Ce développement a également eu lieu en Suisse, où depuis 2004 l'ensemble des forces aptes aux opérations particulières¹ est rassemblé sous le nom de formations de reconnaissance d'armée et de grenadiers (FRAG). Composées essentiellement de militaires de milice, ces forces spéciales à la mode helvétique sont l'une des innovations les plus réussies de l'Armée XXI.

Les caractéristiques des FRAG vont en effet dans le sens de l'évolution des armées modernes : elles recherchent la qualité et non la quantité, privilégient des effets précis selon les priorités stratégiques et sont un multiplicateur de forces aux côtés d'autres composantes. Leur vocation à la fois de capteur et d'effecteur répond au défi opérationnel de toute formation militaire : comprendre son environnement et influencer son évolution.

Bien entendu, ces qualités ne peuvent pas être obtenues en un jour : les composantes de milice des FRAG ne sont ainsi qu'à mi-chemin de leur transformation, guidées et appuyées en cela par leur noyau professionnel. Le rythme des services de perfectionnement de la troupe, même avec un personnel spécialement sélectionné et instruit, implique un effort de développement dans la durée. C'est ainsi entre 2011 et 2012 que les initiatives lancées ces dernières années seront pleinement concrétisées.

Les FRAG prouvent également qu'il est possible de générer des forces spéciales dignes de ce nom, capables d'acquérir des renseignements-clefs et de mener des actions

offensives déterminantes, avec le système de milice. Nos méthodes de recrutement et d'instruction fonctionnent ; elles s'accroissent également des spécificités propres à de telles unités à haut niveau qualitatif.

De plus, les FRAG ne sont pas un assemblage d'unités, mais un ensemble cohérent avec une chaîne de commandement complète, une doctrine d'emploi innovatrice, des éléments d'appui spécialisés et une synergie optimale entre professionnels et miliciens. Il peut d'ailleurs être tentant de considérer les FRAG comme une réponse à tous les besoins opérationnels courants ; mais c'est bien un outil destiné à remplir des buts stratégiques.

Les pages qui suivent ont pour but de fournir aux lecteurs de la *Revue Militaire Suisse* une vue d'ensemble sur les missions, les structures, les unités et l'engagement des FRAG. Une série d'articles comparables en allemand avait paru fin 2007 dans la *Military Power Review*, et il est temps d'offrir aux francophones une information comparable sur un sujet encore mal connu, notamment en raison de sa nouveauté.

Bonne lecture !

A.B

¹ Appelées opérations spéciales dans la terminologie internationale.